

Le Parc des Industries Artois est bien plus qu'un simple hub industriel ; c'est un creuset d'innovation et de dynamisme. On le constate à la lecture de cette lettre : qu'il s'agisse de l'AFPI électrifiant les talents pour les gigafactories de batteries, de SATN visant l'économie circulaire, ou d'Alurol étendant son empreinte dans la menuiserie aluminium, chaque entreprise démontre une volonté de croissance, d'adaptabilité et de vision d'avenir. La rencontre des chefs d'entreprise organisée par le SIZIAF début septembre témoigne de la vitalité du réseau professionnel local, créant des synergies et ouvrant la voie à de nouvelles collaborations. Les nombreux projets d'implantation et d'extension au sein du Parc sont le signe tangible d'un paysage économique en pleine effervescence. Année après année, le Parc des Industries Artois Flandres construit un écosystème industriel résilient. L'avenue de Paris, nouvellement parée, est le symbole de cette transformation.



**André Kuchcinski,**  
Président du SIZIAF  
(Syndicat Mixte du Parc des  
industries Artois-Flandres)

## Pilotes de production : l'AFPI électrifie les talents pour ACC



**Sébastien Guffroy** - Responsable Recherche Développement et Innovation Pédagogique - AFPI

L'AFPI, organisme de formation rattaché à l'UIMM, a lancé un programme de formation innovant pour les futurs conducteurs de ligne de ACC, la gigafactory de batteries. Mené tambour battant, le projet, cofinancé par la région, Stellantis et l'AFPI, a consisté non seulement à concevoir le parcours de formation mais aussi à monter de toutes pièces le centre dédié. Des locaux vacants au sein d'Aquarese ont, sur ce plan, été une vraie opportunité.

La formation se déploie en trois étapes : une formation théorique et pratique de 140 heures dont 50 % dans une vraie salle sèche où les conditions d'exercice du métier sont reproduites, une immersion de sept semaines dans l'usine pilote de Nersac (bientôt Douvrin) et une finale de trois jours de préparation et de passage du CQPM.

Le programme, ouvert aux ex-employés de Stellantis mais aussi à tous les conducteurs d'installation intéressés, offre une plongée dans le tout nouvel univers des gigafactories de batteries. Avec une première promotion déjà sur le terrain, l'AFPI est sur la rampe de lancement, prévoyant de former 400 pilotes de production d'ici mai 2024.

[> En savoir plus](#)

## SATN investit les anciens locaux de TP+



Entreprise familiale fondée par Damien Provolo, il y a 20 ans, SATN, a récemment créé une agence sur le Parc des industries Artois Flandres en investissant les anciens locaux de la société TP+. Principalement tournée vers les travaux publics et privés pour l'industrie, SATN collabore avec FPTP, sa société sœur spécialisée dans la location d'engins. Ensemble, elles emploient 60 à 70 personnes et affichent un chiffre d'affaires combiné de 13 à 14 millions d'euros. Cette nouvelle agence rapproche SATN de deux clients majeurs, ACC et Atlantic, tout en offrant des perspectives de croissance au sein du Parc. Alors que SATN Billy Berclau dispose actuellement de 4000 m<sup>2</sup> sur le Parc, sa vision à long terme est d'y trouver un nouveau foncier pour développer une activité de recyclage des matériaux issus des chantiers, dans une logique d'économie circulaire. Si tous les feux sont au vert en termes de potentiel de développement, le bémol, comme pour de nombreuses entreprises, reste actuellement la difficulté de recrutement.

[> En savoir plus](#)

## Alurol : l'essor d'un acteur local dans l'industrie de la menuiserie aluminium



**Romain Kowalczyk** - Président Directeur Général - Alurol

Fondée en 2015 par Romain Kowalczyk, Alurol s'est rapidement imposée comme une référence dans la fabrication des menuiseries aluminium. Affichant une croissance soutenue, l'entreprise fait construire sur le Parc en 2018 un bâtiment de 1600 m<sup>2</sup>. Cinq ans plus tard, il est déjà trop petit et nécessite une extension, actuellement en cours de construction. S'il ne faut pas sous-estimer l'importance de la qualité de sa production dans cette belle croissance, Romain Kowalczyk met volontiers en avant le positionnement stratégique de l'entreprise dans le secteur tertiaire, une conjoncture favorable liée aux nombreuses rénovations de bâtiments et une tendance croissante à privilégier les produits locaux. Parallèlement, Alurol continue d'élargir son réseau de distribution au-delà des Hauts-de-France et cultive les synergies de proximité, collaborant avec d'autres entreprises du Parc. L'extension en cours permettra à Alurol non seulement d'augmenter ses capacités de stockage, mais également de production, avec la création prévue de 3 à 4 postes d'opérateurs supplémentaires d'ici à fin 2024.

[> En savoir plus](#)

## Retour sur la réunion des chefs d'entreprise

Le 6 septembre dernier, le SIZIAF a réuni les chefs d'entreprise du Parc dans le bâtiment AQUARÈSE désormais partagé avec deux sous-traitants d'ACC : DELVIATEK, entreprise récemment créée pour produire les têtes de batteries et l'AFPI, organisme en charge de la formation des conducteurs de ligne. Après une visite des locaux, ont été présentées les autres nouvelles entreprises du Parc : HYDROLINE, spécialisée dans le génie climatique ; PGS, leader européen dans le domaine de la palette bois neuve et reconditionnée et services associés ; SIMASTOCK Douvrin 2, bâtiment logistique PROLOGIS. Puis, les nombreuses implantations ou extensions à venir ont été abordées : le 2<sup>ème</sup> bloc d'ACC ; le centre d'essai technique d'ATLANTIC ; l'usine de production de ruban adhésif, SICAD ; le site de traitement de déchets de VANHEEDE ENVIRONNEMENT ; la plateforme logistique MAZUREAU-BILLS DEROO ; le bâtiment de FINISSADE, spécialiste de l'isolation thermique par l'extérieur ; le siège de F.A.C.C., fabricant de cabines et cloisons ; le bâtiment de la SCI GTF Marquion.

Les travaux d'aménagements ont aussi été évoqués, avec notamment la finalisation de l'Avenue de Paris, les extensions des rues de Prague et de Varsovie, et la mise en place de mesures de sécurité telles que la vidéosurveillance. Un point a également été fait sur la rénovation de l'éclairage public, avec le remplacement des ampoules actuelles par des LED, ainsi que sur le processus de sélection du maître d'œuvre pour le Pôle de vie.



## L'avenue de Paris s'est parée de ses derniers atours...



## EN VIDÉO



Un territoire d'accueil des entreprises grandeur nature !

[Découvrir](#)



PARC DES INDUSTRIES  
ARTOIS-FLANDRES



Suivez-nous !

[Ici, vous pouvez vous désabonner...](#)